

## **EXPERTA ARGENTINA EN TEMAS AMBIENTALES REALIZA TRABAJO DE INVESTIGACIÓN EN LA UIM**

**A**na María Sedevich, es Magister en Ordenamiento Territorial, trabaja en el Municipio de Godoy Cruz de Mendoza- Argentina y está adscripta al Centro de Investigación INCIHUSA Instituto de Ciencias Humanas Sociales y Ambientales que depende de CONICET – Argentina.

Su actividad profesional como investigadora ha estado abocada –a través del desarrollo de 4 proyectos de investigación- al estudio del uso de la información cartográfica territorial para la planificación y la ordenación del territorio.

Su estancia investigativa como becaria UIM en Granada, será por un mes y como objetivo fundamental, se encuentra el trabajo de recolección de datos y la tarea de campo en tres Municipio de distinta escala poblacional y que pertenecen a la Red de Cooperación de Ayuntamientos de nuestra entidad. Los Ayuntamiento seleccionados por Ana son: Jun, el Ayuntamiento de Churriana de la Vega y el Ayuntamiento de Granada.

A continuación presentamos un escrito redactado por la propia investigadora sobre los objetivos de su estudio:



Por: Ana María Sedevich

## USO DE LA INFORMACIÓN CARTOGRÁFICA EN EL ORDENAMIENTO TERRITORIAL

**D**iversas investigaciones realizadas en municipios de la provincia de Mendoza de Argentina, como de otras provincias, ejemplo Catamarca, Santiago del Estero, Jujuy, han ratificado la hipótesis que el conocimiento que aporta la cartografía nos brinda los contenidos para el diagnóstico del área de estudio y el uso apropiado de la información cartográfica, constituye la base sólida sobre la que se construyen los planes que definen la ocupación y uso del espacio geográfico.

Sin embargo los gobiernos locales de la Argentina a lo largo del tiempo han incorporado una gran cantidad de tecnología y capacitación, pero la información cartográfica en la mayoría de las comuna no se tiene y solo se cuenta con el catastro provincial con fines tributarios, y otros han incorporado algunos mapas de variables pero contruidos con datos que no son confiables y sin actualizar.

Lo expresado en los párrafos precedentes muestra que existe una comprensión de la temática, pero esta forma de trabajar en la gestión territorial todavía no ha sido incorporada en municipios de Argentina, esto es lo que fundamenta la investigación dado que la propuesta es realizar una investigación respecto a la forma y uso de la información cartográfica en municipios de España.

Implementando una metodología de entrevistas, encuestas, estudio de página web, bibliografía, etc, se pretende elaborar un diagnóstico de los municipios estudiados. Una vez terminado la etapa se confeccionará un documento de confrontación del funcionamiento de Municipios de España y Argentina en la gestión territorial, de acuerdo a criterios comunes que se desarrollarán en la misma.

Por último se elaborarán propuestas de mejoramiento para los Municipios de Argentina y algunos aportes a Municipios visitados de acuerdo a los resultados del proceso.

Para evaluar algunos temas que en Argentina son jurisdicción Municipal y en España son Jurisdicción de las Comunidades Autónomas se ha incorporado entrevistas en la Junta de Andalucía y en Catastro.

Transcurrido el mes y ya en Argentina se elaboraran los documentos de confrontación del funcionamiento de los Municipios y las propuestas.



---

La Editorial de **VOX LOCĀLIS** no se responsabiliza de los juicios y opiniones expresados por los autores en sus artículos y colaboraciones.